
АДМИНИСТРАТИВНЫЙ РЕСУРС

Однако по итогам прошлого года Пермь не су-
мела освоить все денежные средства, выделен-
ные на расселение аварийных домов. Из 1,1 млрд 
руб. было потрачено только 73%. При этом план 
по сносу аварийного жилья оказался выполнен 
лишь наполовину, а строительство муниципаль-
ного дома для жителей расселяемого фонда 
было приостановлено. Городские власти рассчи-
тывали освободить 24,5 тыс. кв. м аварийного 
жилья, но было ликвидировано только 13,4 тыс. 
кв. м. «Неисполнение связано с продолжитель-
ным согласованием с собственниками, так как 
они не согласны с выкупом по цене, определен-
ной по результатам оценки, и выходят в суд»,— 
поясняла начальник управления жилищных отно-
шений администрации Перми Ирина Чиркова на 
заседании профильного комитета гордумы, где 
мэрия представляла итоги ликвидации аварий-
ного фонда. Депутаты высказывали опасения, 
что в этом году, с учетом возросших объемов 
финансирования, план снова может оказаться 
неисполненным.

В 2019 году (с завершением работ по пересе-
лению в 2020 году) на реализацию программ по 
расселению в Перми из бюджетов федерального, 
регионального и городского уровней выделено 
2,3 млрд руб. Эти средства планируется напра-
вить на расселение 139 домов, признанных ава-
рийными. Из аварийного фонда будет переселено 
около 3,6 тыс. человек. С начала года, по данным 
администрации Перми, из аварийного жилья пе-
реехали почти 300 человек.

Риелторы отмечают, что увеличение объемов 
расселения кардинально не влияет на пермский 
рынок вторичного жилья, однако запросы от 
клиентов, которые подбирают варианты в рамках 
муниципальной и региональных программ, по-
являются. «Но пока и покупатели ведут себя не 
очень активно, и продавцы относятся с осторож-
ностью»,— говорит гендиректор АН «Респект» 
Алексей Ананьев. Он уточняет, что такие сделки 
с недвижимостью имеют нюансы. «Покупателю 
придется ждать не менее 45 дней, когда муници-
палитет перечислит субсидию на покупку жилья. 
По крайней мере, такие сроки нам озвучивают 
клиенты, но каких-то официальных инструкций и 
порядка расчетов мы пока не видели. Ждать так 
долго готовы далеко не все»,— добавляет госпо-
дин Ананьев. Покупатели, по его словам, в свою 
очередь, не спешат с выбором, поскольку у них 
есть запас во времени — примерно девять меся-
цев, и присматриваются к разным вариантам, но 
ищут жилье в хорошем состоянии, не требующее 
вложений.

В РАССЕлЕННЫх УСлоВИях Высво-
бождаемые из-под аварийного фонда террито-
рии в дальнейшем власти планируют вовлекать 
в оборот под новое строительство. В результате 
расселения, которое будет проводиться целыми 
кварталами, высвободится значительный объем 
земли — около 200 га, включая 146 га в селитеб-
ных территориях Перми. Это даст возможность 

реализовать площадки под многоквартирную жи-
лую застройку.

«При формировании адресной программы 
мы старались сформировать списки таким об-
разом, чтобы иметь возможность реализовать ее 
комплексно в рамках микрорайона или квартала. 
Это позволяет развить эти территории исходя из 
современных требований градостроительства: 
расширить дороги, создать парковые зоны, по-
строить новое жилье, социальную инфраструк-
туру»,— поясняет Ирина Чиркова. В списке 2019 
года в Перми, например, значатся территории 
возле ДКЖ, в районе улицы Мильчакова (дома по 
улицам Челюскинцев, Таврической, Ползунова, 
Овчинникова), по улице Достоевского в микро-
районе Разгуляй, дома по улице Карпинского на 
участке от шоссе Космонавтов до улицы Стаха-
новской.

Площадки в районе ДКЖ в Перми, в частности, 
представляли этой весной на градостроительном 
совете при главе Перми, где рассматривался 
проект комплексного развития этой территории. 
Рядом с ДКЖ власти планируют создать деловой 
центр «Пермь-сити» с тремя небоскребами и тор-
говым комплексом с концертным залом. Концеп-
ция комплексного освоения ДКЖ также включает 
жилую застройку домами по 6–8 этажей в не-

больших кварталах размером 2 га. Разрабатыва-
емый проект планировки территории затрагивает 
пространство, ограниченное улицами Строителей, 
Локомотивной, Зои Космодемьянской, Парковым 
проспектом. Часть этой территории занята ава-
рийным жильем, которое уже включено в про-
грамму расселения. Общая площадь территории 
в районе ДКЖ — 120 га, включая 20 га, занятых 
ветхим и аварийным жильем. В 2019 году предпо-
лагается вовлечь в оборот 1,1 га расселяемых зе-
мель, в следующем — 3,5 га, в 2021 году — 3,4 га. 
Высота застройки — 6–8 этажей. Общая площадь 
жилого фонда проектируемого района составит 
332,8 тыс. кв. м, коммерческих помещений — 
48,9 тыс. кв. м, численность населения — 14,1 
тыс. человек, количество квартир — 5,18 тыс.

Гендиректор АО «Пермглавснаб» Владимир 
Занин отмечает, что девелоперам земли под ре-
новацию в Перми интересны, поскольку новых 
участков под застройку не хватает, но рассчитать 
экономику тех или иных площадок, включая ДКЖ, 
сейчас невозможно. Расчеты, по его словам, за-
трудняют несколько факторов. Во-первых, окон-
чательно не определены параметры по плотности 
и высотности жилой застройки: проект измене-
ний в правила землепользования и застройки 
Перми, предусматривающий разделение города 

на зоны с разным коэффициентом плотности и 
ограничением по этажности, только недавно про-
шел публичные слушания и еще не принят в окон-
чательной редакции. Во-вторых, на федеральном 
уровне изменились условия финансирования жи-
лищного строительства — новые проекты теперь 
не могут быть реализованы на средства дольщи-
ков, нужно привлекать проектное финансирова-
ние либо собственные инвестиции девелоперов.

«С банками договариваться пока непросто, 
чтобы получить кредит на приемлемых услови-
ях, много переходных моментов, а собственные 
средства застройщиков ограничены. Ну и многое 
зависит от того, как именно будут выставляться 
на торги расселенные территории: будут ли не-
сколько участков, например в центре города, объ-
единяться в один лот, будут ли какие-то целевые 
задачи установлены по конкретным площадкам, 
и так далее. Ответов на эти вопросы пока нет»,— 
считает Владимир Занин. Он уточняет, что и рас-
селение — процесс небыстрый, на приобретение 
квартир для жителей и последующую подготовку 
площадки требуется время. «Поэтому да, вроде 
бы и деньги на расселение есть, и участки за-
стройщикам нужны, но принимать конкретные 
решения по участкам рано, для этого недостаточ-
но данных»,— заключает господин Занин. n

Поздравляю с профессиональным праздником всех тех,
кто создает комфорт, уют и красоту в жизни нашего города!

Строительство – важная сфера жизни каждого города. От нас, застройщиков, зависит, как будет выглядеть Пермь: войдет она в историю красивой, 
цветущей, гордой, или неприметной, серой, провинциальной. Будет ли у города лицо, стиль, и чем этот стиль будет вдохновлять пермяков.
Я горд тем, что группа компаний «ПМД» имеет непосредственное отношение к развитию нашего города. Уже больше 12 лет «ПМД» строит дома. А это 
значит, что в наших квартирах живут несколько тысяч семей. Верю, что дома «ПМД» становятся украшением Перми и комфортным местом для жизни.
Уже несколько лет компания входит в число лидеров по объему строительства многоквартирного жилья. Ежегодно мы сдаем около 35 000 кв. м. 
Без сбоев, точно в срок! Этот год не станет исключением. Близится к завершению строительство жилого комплекса «Дуэт» и дома «Циолковский». 
А 2020 год мы намерены начать с ввода в эксплуатацию дома «Рубин».
С каждым проектом мы совершенствуем свои технологии, подходы в работе и предлагаем решения, которые соответствуют представлениям пер-
мяков о современном жилье. Нас ценят за качество, удобство и индивидуальность.
Летом ГК «ПМД» приступила к строительству еще двух домов: дома бизнес-класса Bravo, по ул. Чернышевского, 22, и комфортного дома «Сканди-
навия», по ул. Строителей, 18а, в центре микрорайона Парковый. Уверен, что пермяки оценят их уникальную архитектуру и многофункциональ-
ные инженерные решения.
Мы строим современный город для пермяков и благодарим горожан за оказанное доверие. Желаю коллегам, чтобы все дела спорились, планы во-
площались в жизнь, а Пермь хорошела! Пусть у каждой семьи будет возможность жить в собственной квартире и любить свой дом!

Олег Стародубцев,  
директор ГК «ПМД»

на правах рекламы

pm-d.ru
Офис продаж: ул. 1-я Красноармейская, 6  

ТЦ «Радуга», 3 вход, 7 этаж
Телефон: 2-158-598
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В 2019 году на реализацию программ по расселению В перми Выделено 2,3 млрд руб.


